
TTEENNNNIISS--CCLLUUBB  LLAANNGGNNAAUU                              

 
Ausserordentliche Hauptversammlung: Donnerstag, 27. November 2008  

19.30 Uhr, Restaurant Bahnhof Langnau 
Thema: Tennisplatz-Sanierung 

 

  
 
1. Anwesend:  

Daniel Stalder, Thomas Haug, Daniel Liniger, Bea Rüegger, Yannik Sollberger, Sascha 
Regli, Regula und Alex Künzi, Georg Caspar, Urs Thuner, Lars Lüthi, Christine Grassi, 
Jean Paul Balz, Werner Kohli, Paul Haldimann, Elisabeth Stucki, Elisabeth und Peter 
Burkhalter, Anne-Marie Rettenmund, Markus Ramseier, Simon Hirschi, Rolf Tschiemer, 
Ursula Regli, Tobias Stalder, Susanne und Urs Lohner, Rudolf Robbi 

 
2. Entschuldigt: 32 abgemeldet, jedoch durch Stimme vertreten 
  
3. Begrüssung  

Um 19.30 Uhr begrüsst der Präsident Daniel Stalder die Anwesenden mit einem launi-
gen Tennis-Geicht, dankt für die zahlreiche Teilnahme an der kurzfristig angesetzten HV 
und gibt dem Projektleiter Thomas Haug  das Wort. 

 
4. Präsentation des Vorhabens 

Rückblick auf die Umfrage – die schriftlich zugestellten Resultate zeichnen ein erstes 
positives Bild: 63 eingegangene Antworten, 55 Ja-Stimmen / 4 Nein-Stimmen / 4 Unent-
schlossene.  
“Jeder Sport braucht eine optimale Grundlage“ – die Projektpräsentation liegt dem 
Protokoll als ppt bei. Die wichtigsten Fakten: 
- Letzte Instandstellung der Plätze vor 13 Jahren 
- Ziel der Sanierung: Instandstellung der 3 Plätze / Verlängerung der Spielzeit / Senkung 
der Unterhaltskosten / Attraktivitätssteigerung des Clubs und Zunahme Mitgliederzahlen  
- Sanierungsfirma: Conipur Tennis Force in Zusammenarbeit mit BASF-Construction 
Schaffhausen 
- Aufwand: 180'000.- Fr. / davon 10'000.- Fr. in Eigenleistung / Beitrag Sportfonds: ca. 
30'000.- Fr. / Rest Banken- und Privatdarlehen (angestrebt: Bank: 120'000.- Fr. / Privat: 
30'000.- Fr.) / Zusicherung der Bank: 150'000.- Fr. (Amortisation: 12 Jahre – Zins: 5%) 
- Erhöhung der Mitgliederbeiträge (vgl. Einladungsschreiben) 
- Aktivitätenprogramm: Der Club braucht sichtbare Aktivitäten, um die angestrebten Ziele 
zu erfüllen. Vorschlag Vorstand: Mitgliederwerbung; Spiel- und Mitgliederprogramm; 
Cluborgan (Internet); Juniorenförderung; Marketing, Kommunikation, Werbung; Sponso-
ring. 
Der Projektleiter dankt für die Aufmerksamkeit und fordert auf, Fragen zu stellen… 
 

5. Rückmeldungen der Teilnehmenden: 
Vernünftige Abstufung der vorgeschlagenen Mitgliederbeiträge, v.a. für Familien / Spiel-
dauer verlängert, ab Mitte März bespielbar, das ist attraktiv / Plätze wurden getestet (in 
Bachen, Bülach), Erfahrungen zeigen, dass länger gespielt wird / herzlichen Dank für 
Präsentation, wir unterstützen die Weiterführung des Projektes / Eigenmittelanteil erhö-
hen, idealerweise auf 50'000 – 60'000.- Fr. / Beteiligung der Gemeinde an den Kosten: 
Gemeinde wird angefragt! Ein zinsloses Darlehen jedoch wird nicht gewährt. 
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6. Anträge: 
Als Stimmenzähler wird Urs Thuner bestimmt. 
- Antrag 1: Dem Projekt wird durch die Anwesenden EINSTIMMIG zugestimmt. Mit den 
vertretenen Stimmen liegt die Zustimmung bei über 90%. 
- Antrag 2: Die Beitragserhöhung für Mitglieder im vorgeschlagenen Rahmen wird EIN-
STIMMIG angenommen (es muss mit ca. 4 – 6 Austritten gerechnet werden). 
- Auftrag: Der Vorstand erhält EINSTIMMIG den Auftrag, die Statuten auf die kommende 
HV derart zu überarbeiten, dass die Mitgliederbeiträge allgemein beschrieben, jedoch in 
der Höhe nicht fix festgelegt sind. Die Statutenänderung wird an der ordentlichen HV im 
2009 den Mitgliedern zur Verabschiedung vorgelegt.  
 

7. Darlehen der Clubmitglieder 
Bis zum jetzigen Zeitpunkt hat die Projektgruppe bereits Zusagen von Darlehen in Höhe 
von ca. 17.000.- Fr. Die Anwesenden dürfen sich bei Interesse mit einem Formular für 
weitere Darlehenszusicherungen bedienen – es hat genügend davon... 

 
8. Weiteres Vorgehen 

Zur Realisierung des Projektes wird die Mithilfe der Clubmitglieder dringend benötigt… 
Folgende Arbeitsgruppen sind vorgeschlagen – die Mitarbeit weiterer Personen ist er-
wünscht – bitte melden bei folgenden Personen: 
- Bau (Daniel St., Georg, Urs) 
- Finanzen (Dani L., Thomas) 
- Spielbetrieb (Sascha, Yannick) 
- Marketing & Kommunikation / Webauftritt (Regual, Bea, Sascha evt. Thomas) 
- Juniorenförderung (Yannick & Team, IC-Mannschaften) 
- Anlässe, Bewirtung (Georg, Markus R., ….?) 
 

9. Verschiedenes 
- Zur Werbung von Neumitglieder können folgende Aktivitäten beitragen: Juniorentraing 
auch den Winter durch (Theo Stalder) / Einstiegskurs für Erwachsene jeweils am Sams-
tag über Mittag (Telefon Theo Stalder) / Betreuergruppe für Neumitglieder (Theo Stalder 
und 2 – 3 Personen des Clubs – bitte bei Theo melden). 
- Junioren- und Erwachsenentraining 2009: mit Philipp Stucki, Myriam Gerber und Yan-
nik Sollberger. 
- Clubtätigkeiten: Georg organisiert ab 2009 jeden Monat einen Clubanlass – weitere 
Personen zur Mithilfe herzlich willkommen! 
- Der Betrag für Gästespieler auf dem Tennisplatz soll erhöht werden – Platzmiete pro 
Std. ca. 30.- Fr. / für Gäste von Clubmitgliedern soll der Betrag noch festgelegt werden. 
- Der Spielbetrieb kann – wenn alles nach Plan läuft – bereits Ende März 2009 aufge-
nommen werden – Einweihungsfest mit Presse und Öffentlichkeitswirkung planen! 
- NIVEA-CUP: Georg hat sich als Kandidat zur Verfügung gestellt: bitte jede Woche ein-
loggen unter: http://www.NIVEA.ch/grandprix_de?hero=chaespu_us_langnau_i_e und Georg 
wählen – Gewinnchance von 10'000.- Fr. 
 
- Alle Clubmitglieder werden gebeten, möglichst aktiv neue Mitglieder zu werben: Mund 
zu Mund-Propaganda ist wichtig! 
      

      
Abschluss der Versammlung, um 21.30 Uhr – der Präsident dankt dem Projektleiter sowie 
dem Finanzteam für die grosse Vorarbeit und allen Anwesenden herzlich für die Unterstüt-
zung. Er wünscht dem Club ein gutes Gelingen bei der Umsetzung des Projektes! 
 
 
Langnau, 2. Dezember 2008 / Regula Künzi-Minder 

http://www.NIVEA.ch/grandprix_de?hero=chaespu_us_langnau_i_e

